



 [Aviso 343 del MAT](#)

[TRIGO](#)

[MAÍZ](#)

[SOJA](#)

[GIRASOL](#)

**Aviso N° 343**

Se lleva a conocimiento de los señores operadores que el Directorio resolvió bonificar las tasas de registro que percibe este Mercado, las que quedarán fijadas de la siguiente forma:

**Futuros y Ofertas de Entrega:**

(Todos los productos) 0,01% sobre el valor del contrato

**Opciones**

(Todos los productos, con prescindencia de la prima abonada) u\$s 0,50 por contrato

**Intra - day**

u\$s 0,50 el total a debitar por el registro de la compra y de la venta

Permanecen vigentes las bonificaciones del 50% sobre la tasa de futuros para ejercicio de opciones, spread e intercambio de futuros.

Lo resuelto precedentemente tendrá vigencia desde el 8/5/02 hasta el 28/6/02.

[. VOLVER](#)

Noticias de Mercados

Trigo

**Mercado Internacional** Los valores de trigo en Estados Unidos terminaron con pocas variaciones, con Chicago mostrando subas menores al dólar por tonelada en las posiciones mas cercanas y bajas similares para los futuros más lejanos, mientras que en Kansas se cierra la semana con bajas de entre 20 y 50 centavos por tonelada. El factor que más influencia tuvo sobre el mercado para que este terminara con bajas luego de un arranque alcista, fue la respuesta de la Unión Europa al aumento de subsidios aprobado en Estados Unidos.

El jueves pasado, esta unión de países informó que en la campaña 2002/03 subsidiará las exportaciones de trigo en 5 Euros por tonelada, equivalentes a alrededor de 4,5 dólares por tonelada, ya que consideran que el incremento en los subsidios en Estados Unidos llevará los valores internacionales a una baja adicional, por lo tanto compensará a sus productores.

**Mercado Local**

**Molinería** La semana comenzó con mucha firmeza, partiendo de los \$ 410 que se habían marcado el viernes pasado. Con el correr de los días, al no aparecer la oferta y seguir subiendo algo el trigo en el sur, fueron mejorando precios hasta llegar a pagar \$ 430 por mercadería Cond. Cámara Art. 12, valores en los que se incrementó la oferta y la mayoría de los molinos lograron cubrir necesidades inmediatas.

**Exportación** Al igual que para la molinería, la semana mostró firmeza en los valores desde el principio de la semana, llegando a pagarse como valores máximos \$ 370 para Bahía Blanca, \$ 380 para Necochea y \$ 350 para Rosario, valores en los cuales hubo un incremento en la oferta tranquilizando a los exportadores. A partir de esto, la operatoria cayó en volumen y en precios, cerrando con valores más bajos y con expectativas de mejoras en los precios solo en caso de mejoras en el tipo de cambio.

Si bien valores de u\$s 100/105 dan toda la sensación que esta altura del año sería más prudente esperar para realizar ventas, este supuesto tiene valor en un escenario político-económico normal, situación que no es la de Argentina, donde no debemos descartar nada, desde posibles inconvenientes nuevamente con la exportación por el tema IVA, factibilidad de aumento de retenciones y por parte de Brasil que pudiera surgir efecto la presión que vienen realizando los

molineros de ese país, para que se levante o por lo menos se reduzca sustancialmente el arancel extra-mercosur

[VOLVER](#)

Maíz

Mercado Internacional **Chicago cerró con leves subas la semana, mayores para las posiciones más cercanas, que fueron de entre 20 centavos y 1,2 dólares por tonelada.**

De todas formas, se sigue esperando cierto cambio en la decisión de siembra de los productores agropecuarios estadounidenses, pasando de maíz a soja, debido al retraso que sigue habiendo respecto al avance histórico, lo que sigue dando algo de firmeza a los precios. En este sentido, Sparks en el día de hoy emitió estimaciones de siembra que muestran esta tendencia si lo comparamos con las cifras del USDA.

Sigue siendo el clima el factor fundamental, ya que si las siembras no se logran concretar en su totalidad en Estados Unidos, o las mismas no se hacen en buenas condiciones de humedad y temperatura, podrían tener efecto sobre el rinde final.

**Mercado Local** El mercado local mostró firmeza a lo largo de la semana, terminando con negocios en \$ 235/240 para todos los puertos, \$ 10 por encima de la semana pasada. Pero no tuvimos mejora alguna en precio, solo se reflejó el efecto de la devaluación de la semana.

A lo largo de la semana no se avanzó prácticamente con la cosecha, consecuencia lógica del clima que tuvimos. De todas formas, las ventas por parte de los productores se van restringiendo a la cobertura de necesidades financieras, mientras que el resto queda almacenado a la espera de mejores precios, o a la espera de necesidad de fondos, ya que obviamente hoy nadie vende nada que no tenga gastado previamente, ya que nadie deja plata en los bancos.

[VOLVER](#)

Soja

**Mercado Internacional** Nuevamente una semana con subas para el complejo sojero, con las mejoras más importantes para las posiciones más cercanas. Para la soja las subas fueron de entre 1 y 6 dólares, para el aceite de 2 a 5,5 dólares y para la harina de 2,5 a 9,8 dólares por tonelada.

El clima en Argentina no ayudó para que avanzara la cosecha, por otra parte la situación local retrasa las decisiones de venta por parte de los productores, por lo tanto la presión internacional de nuestra producción es menor a la esperada. Las ventas de los productores en Brasil tampoco son tan fuertes como se esperaba, en parte por algún desequilibrio que tuvieron en los últimos días con su moneda. Las siembras en Estados Unidos muestran retraso, llegando el fin de semana pasado al 17%, la mitad del año anterior a igual fecha. China compró 35 mil toneladas de aceite de soja estadounidense, e Irán otras 15 mil toneladas, operaciones que no se esperaban a esta altura del año cuando América del Sur está a pleno en el mercado.

Evidentemente, todo parece indicar que este mercado debería seguir sostenido, pero debemos tener en cuenta que los pronósticos indican que esta semana el clima permitiría seguir avanzando con las siembras, y esto podría impactar en el mercado. Para el largo plazo, no descartamos mejoras, ya que algunos de los factores mencionados anteriormente no son momentáneos, y por otra parte podemos tener premio climático a medida que avance el desarrollo del cultivo en Estados Unidos.

**Mercado Local** El mercado se mostró con firmeza la mayor parte de la semana, solo con una leve baja el día jueves ante la baja momentánea del dólar.

Evidentemente lo que considerábamos iba a pasar este año cuando recién empezaba se está dando, los productores venden solo para cubrir necesidades financieras, que ante la pesificación de sus deudas bancarias son menores a las históricas en este momento del año, y esto reduce notablemente la oferta, reduciendo también la participación de las exportaciones locales en el mercado internacional.

La suba en el mercado internacional mejoró la situación de la exportación, ya que esto significó una suba de las paridades FOB, que a los valores actuales, \$ 450 y un tipo de cambio de \$ 3,30 por dólar, paga 136 dólares por tonelada cuando el mercado le permite llegar hasta los u\$s 139, y la industria ya se encuentra con márgenes de rentabilidad interesantes, ya que su paridad le permitiría pagar hasta u\$s 143

Independientemente de esto, ante las actuales circunstancias de nuestro país, la mejor estrategia sigue siendo vender solo lo necesario para cubrir las necesidades financieras, por lo tanto tiene poco sentido intentar hacer estrategia comercial alguna.

[VOLVER](#)

Girasol

El mercado disponible se mostró relativamente firme a lo largo de la semana, cerrando con valores abiertos de \$ 450 para Rosario (136 dólares), \$ 455 para las fábricas del sur (138 dólares), Bahía Blanca y Necochea, \$ 470 para Junín (142 dólares).

Lo que si hay que tener en cuenta para el mercado interno es, por un lado que a lo largo de la semana el dólar tuvo una mejora, cerrando en \$ 3,30 casi un 5% arriba del viernes pasado, y por el otro que los valores FOB del aceite también han mejorado.

De todas formas, se debe tener en cuenta que aquellos que hoy se encuentran en nuestro país en el negocio de exportación asumen riesgos que no son habituales al negocio, tales como el de recupero de IVA, el riesgo devaluatorio una vez pagado el 100% del negocio, que dejan serias dudas del beneficio real que este sector puede realmente obtener a pesar de pagar varios dólares menores a las paridad

[VOLVER](#)

**Fuentes:** *Nóvitas,, CMA, AgriPAC, Granar, futurosyopciones.com, Clarín Rural, La Nación, Agriclipping.com., Agronet-Barrilli S. A., AmbitoWeb.com*

**Los usuarios del servicio de seguimiento de posiciones que ofrece la Sociedad recibirán su reporte en forma individual**